きんや先生の ガーデニング教室 inねぎぼうず



窓からこぼれるような教室の一室は花 田町の旧西牧小学校校舎二階、 一回が開催されました。 んや)先生の寄植えガーデニング教室 いでいっぱいです。 ーンデザイナ ーの多田 群馬県下仁 欣也(ただ 春の陽が

た方もいます。 参加者は10人、長野県から参加され

一土の見分け方

水のやり方

花の寄せ方

は立派な実技。 デニングのきみまろかしらと思われる ような話に抱腹絶倒、和気あいあい などの講義、この間脱線してここだけ 著名人の方のお話なども、 の後

花をえらび、私流のアレンジで植えてい 各人の前に置かれた鉢を前に様々な

> れた方もおいででしょうが、僕は初心者に 「皆さんさまざまな体験や独学で学ば 花寄せは実は簡単なようで難しい。 ーの前に緊張。 しえしますよ

全開ではなかったとおっしゃっていまし たが、それでは全開のきんや先生とはど グからきんやワールド全開の授業でした。 ました。個性が様々でたのしい。ト ときんや先生のプレッシャ は、何より優しく丁寧におお それでもちゃんとガーデニングができ 後程きんや先生は、初日だったせいか ーキン

とかしら!? その時が来てわかりますと。どういうこ られるのか、私たちには次に必要な事は と合って、ちょっととりこになっていきそう。 きんや先生はそれすらも分かってお 結果は目の前に広がる美しい花の世界 んなにパワフルなのかしら!?





事でしょうかね。 それは参加してから分かることという

皆さまお誘い合わせの上ご参加ください。 デニングの仲間に会えるのも楽しみです。 るのでしょう。花だけでなく、花寄せガ 人が似合う・・・ホントかしら。 きんや先生日く美しいものには美しい 次回の花寄せはどんなお花たちが来









【日程】 【場所】 ねぎぼうず 二階教室一下仁田旧西牧小学校跡地午後|時 毎月第二、第四 日曜日

※できたものはお持ち帰りして 【会費】 2,000円







いでしょうか

精神的には逆に貧弱になってきたのではな

仁田に春が来ました。

の出荷で、にぎわっていた町がやっと落 走らせました。冬の間、地場産業の「葱」 いたようです ち着いて静かな感じの中、ほっと一息つ うに早春の香りがする山間の町に車を 3月2日、昨日までの空っ風が嘘のよ

えます の色をまとうのを待っているようにみ 梅が色づき、木々の芽が出そろい、緑

ず館の様子を見に行きました。 今日は旧西牧小学校跡地のねぎぼう

母子支援。 に輝いていました。 の部屋、フジコ・ヘミングさんの部屋、多 べては巴大工さんの手によってピカピ 除しなくては、と思いましたが、何とす 田欣也さんの部屋など活動に向けて掃 留守の間にできた「相談室・・・医療」 虐待などもろもろの相談事

満開の紅白の梅と春を待つ福寿草の里。 初めて下仁田を訪れた岩手愛児会会長藤澤昇氏(当協会理事)と西舘理事長

舘理事長から伺い、また実際に 下仁田を訪問しました。 下仁田に女性村を創ると西

光地に発展するなどまずない 本当に何もないところとい ージで、ここが便利で観

61

しました。

と理事長さんにお願

していただけます

か

「下仁田で森を探

び伸びと遊び、自然と親し

子供たちが自由に伸

ことは事実ですが、豊かになってきた分、 私達の生活は便利で豊かになってきた でも、なぜか心は和みました。 だろうと正直思いました。

きぼうず

どでもみんなスマホで、窓の景色など見て いる人はいません。 んかもスマホ片手に歩いているし、電車な なんか、ギスギスしてきたし、若い人な

りなのではないか、と思いました。 れあうなどという時間は失っていくばか およそ、日常の人との会話や自然に触

大切か、真剣に考えさせとの触れ合いはどんなに 豊かな大人に育つには人との接点や自然 らない子ども達のことを考えたとき、心として、これから長いこと生きなくてはな このままでい

いのか、私たち大人はい ています。

后さまがららばい協会にお心を寄せてい になると、そんな気持ちでした。 それは私たち大人の子どもの夢のお手伝い 見ながらのキャンプをしたりできる森を・・・ み、木を植えたり、畑をしたり、月や星を 「いいわね、剱持さん、私は美智子皇太

ような場が下仁田にできることを期待 と西舘さん。 ただいていてくださったことが今でも忘れ られないの、是非、ねむの木を植えたいわ」 そんなことで、子ども達の夢が広がる

【ららばい協会理事 剱持 英子】



られまし

NEGIBOZU NEWS

しあわせ、それを創る喜

みんなが「おい

しいね」と言って食べる

自分の生き方に向き合う「食」

食に関しての主治医は自分自身という自覚を

とにしまし

炊塾という名前を付けてつなげていくこ

食への思

いを試行錯誤の末、敢えて自

自炊塾

こもりうたの謎 群馬はなぜ「ぼう

P

では

なく

嬢や」

なの?

ねんねんよ かんかんよねんねんよ かんかんよ なんねして起きたら おちれおちちのおでば(もち)がいやならば 嫌やはよいこだ ねんねしなねんねんよ かんかんよ おちちやろ

いいこにくれて ハ島の宿屋に 娘やのおもりは さらさら 食べたら 、 だれにくり_と はらませて どこいった うまいだろ

> 馬をいくつ つないだった 八幡小太郎と 名をつい幡小太郎と 名をついまい つないだろ

と育てよう、とあくまでも女の子に「嬢から育てます。義家にあやかって小太郎 より強い武将になるよう子どものうちいる子守唄。男なら八幡太郎(源義家) ,る子守唄。男なら八幡太郎(源義家)群馬の女性上位の風土が色濃く出て

うまやには 名をつけよう とりあげよ

や」と歌われます。

フジコ・ヘミングさんの部

触れ

た事の

な

人たちにも、

会いに来て 見に来て そして弾いてみて下さい

夏のことでした。 ヘミングさんのピアノが届いたのは昨年の 下仁田の旧西牧小学校の教室にフジコ・

きたい

と思っ

を感じ音を楽 身近にピアノ

しんでいただ

7

の部屋としてやっと公開までにこぎつけ その後ピアノの調律を終え、フジコさん

ました。 ままにリメークされ、 明るい部屋はフジコさんのイメー 彼女の描いた絵画 ジの

が出来ると思います。

開放日は只今調整中。

ノに会いに来てくださいませ。

きっと、心豊かな時間に巡り合うこと

皆さまお誘いあわせの上、どうぞ、ピア

も展示されました。

優しい人に育ってほしいという願いが添え て、是非子ども達や女性達にピアノに触れ、 り、子ども達や女性達へのメッセージとし られました。 フジコさんはこのピアノの贈呈にあた

春のタ

下仁田の緑の中、そよ吹く風の中で、 んにピアノに触れてもらう機会を、 皆 味

し上げます。 わって頂きたいとご案内申

> 春の夕方は癒しの神様の時間です 春の夕方はどこにでも音楽がきこえます 春の夕方は静かな時間が似合います 春の夕方に子守唄はよく似合います

guidance

相談室

私達は飾りとしておかれ

お話が近藤奈保

藤井秀亮

雅流

オルゴー

-ル奏者

山田幸男



申込み

用

0283

숲

場

日本ららばい協会 下仁田旧西牧小学校 午後3時 開演

日

時

2023年5月28日(日)

も相しり談ま

談員の募集も始めました。 りです。専門の相談員、ボランティア 「談や、数日の滞在での支援も始めるつ てきれば子ども達の駆け込み

相談員の募集も始めました。

かってった。

方たち

やお母さん達の健康や家族・子

階に設立

さ

れ

た「相談室」では地元

や直接

②先人の知恵を受け 親から子へ、子から孫へと伝わる家庭の味を 分の中にある 「医・食・農」をつなげたい、 命をつなげていく「食」 食医、ビレッジといったことも自 継ぎ、

します。

あると思います。

そんな活動を来年4

月からスタ

しいね」と言いながら、料理を作って食べかかわり、大人たちも子ども達も「おい

感じてもらうそのことが、一番説得力が

つ

も「食」があって欲し

いです。

大人たちが子どもの幸せを願い、

達も「お

民族音学学者、

武蔵野音楽大学教授でい その先生が教室を使って、

仁田吉崎にお住いのホッフマンさんは

3

ティム・ホッフマンさんの民族音楽

らっしゃいます。

ま 病気の大きな原因の一つに食があり

とが大切、そして、通して、安心の場

楽しい場をつくるこ その中心にこそ、

して、

ると私は思います。

人間本来のしあわせ

の原点は食に

方たちとのつながりの場をつくり、

食を

を感じさせてくれると信じます。

る。その空気感がきっとだれもに幸福感

お母さんたちだけでなくいろいろ

な

旧西牧小学校に届いています。

ミャンマー、

かつてビルマと言われた

ロジェクトはお手伝いしたいと思います。 様々な活動をなさることをねぎぼうずプ

何とあのビルマの竪琴の実物がすでに

さったものです。

国から奥様の紗紀子さんがもってきてくだ

だそれに気づいていないだけ。 病気治しの食などはもっと難しいです。 聴けばちゃんと信号は出してくれている や望診法の勉強もしてきました。 いと思いました。そのため陰陽の考え方 て良い食べ方を伝えられる食医になりた にならないような食べ方やその人にとっ 食べればいいという餌状態です。 んな自分自身が自分の食医なのです。 るものが良くなくては健康になれません。 そう思うようになって未病という病気 今の食事は命を いただくとい 体の声を う 食べてい 本来み た

させて 身時代 んたちも真剣に我が子のために何を食べ 母さんのたちの食の場づくりでした。 歳(胎児)から2歳までの乳幼児とそのお そして、最終的にたどり着いたのが、 いったら良いか考えたと思います。 いい加減な食事を して いたお母さ 独

続け 食」を通してもらい、 私たちは、宇宙のすべてのエネルギ きました。 0 5 をつ な を

べている子どもの様子を見ておいしい実際に食べてもらって感じてもらう。 細か いノウハウではなく、一緒に作って と食

column

GARY 下仁田発 U の 雅流」 ゴ ル

自由に調整できます。自己流にアレンジされ

従来のオルゴー

左手では音量が

己流にアレンジされ、

を子どもとすれば、この素朴な楽器は大

人の風格を思わせます。

があります 孤独の中にも暖かな豊かさを感じる響き 懐かしいオルゴー ルの調べには心を癒し、

オルゴー 挑戦しています よりダイナミックなオルゴー 下仁田町在住の山田幸男さんはその ルの音色に魅せられ、更に自 海外旅行、 ルの制作に 分で

現物のビルマの竪琴

ホッフマンさんと奥様の佐紀子さん

のです。

中に響かせる音楽を流したいと思ったの その中で山田さんは故郷下 懐かしさと強さを音色で表現し、 人生の挫折、 人との出会い、 田の自然の 曲が

創りだしました 譜面を通して沢山楽しめるオルゴール・・・ 静かさからダイナミックに、 な、 回しで曲変え可能な、 ねぎぼうず事務局をお訪 つまり自身 の演奏を楽し 音量の高低可能 さらに特製の める逸品 を

てさまざまな音楽を聴かせてくれます。 して、このオルゴー 同じ曲を繰り返す静かさは又よしと ルは手製の音符紙によっ

に違いありません 先にそっと寄港した山田さんの書斎では きっとこのオルゴールが、心を慰めている は満天の星が輝く部屋で、人生の航路の 福寿草の里の一隅にある木のハウス、夜



